

Zeitschrift: Bulletin der Vereinigung Schweiz. Petroleum-Geologen und -Ingenieure
Herausgeber: Vereinigung Schweizerischer Petroleum-Geologen und -Ingenieure
Band: 46 (1980-1981)
Heft: 111

Vereinsnachrichten: Nachrichten

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 18.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Nachrichten

Am 31. Mai 1980 starb in Topeka (Kansas) der 95-jährige, in der Schweiz geborene Erdölgeologe, Eduard BLOESCH. Er hatte in Zürich bei Albert Heim Geologie studiert und war 1910 in die USA ausgewandert, wo er als Berater in Ölgeologie einen hervorragenden Namen erwarb. Er war Gründungs- und Ehrenmitglied der AAPG und wurde 1976 als „distinguished veteran“ von der International Petroleum Exhibition geehrt.

Am 5. September 1979 starb, bis zum letzten Moment geistig und körperlich aktiv, Prof. Bruno SANDER in seiner Heimat- und Wirkungsstätte Innsbruck im Alter von 95 Jahren. Alle Geologen und Ingenieure, die sich mit Felsmechanik und der Gefügekunde von Gesteinen beruflich befassen schätzen sein theoretisch wegweisendes Werk, das in der Praxis der letzten 50 Jahre als Grundlage diente.

Herr Dr. M.R. GLAUS, bisher Exploration Manager der Shell Tunirex, in Tunis, wurde nach den Haag versetzt, wo er in der Abteilung New Ventures and Exploration Advice die Afrika Sektion leiten wird.

Herr Dr. W. HECKENDORN, bisher in Oman tätig, hat die Shell verlassen und ist in die Schweiz zurückgekehrt.

Herr Dr. C.H. MERCANTON hat die PD (Oman) in Muscat verlassen und ist nach Australien, zur Shell Australia Ltd. in Perth hinübergewechselt.

Herr Dr. P.J. MERKI ist von Norwegen nach Thailand versetzt worden, wo er die Explorationsarbeiten der Shell leitet.

Herr Dr. P.R. PROBST ist nach einer Trainingsperiode in Holland der Shell UK (London) zugewiesen worden.

Herr Dr. A.J. STÄUBLE, der bisher die Exploration der Shell in Thailand leitete, ist nach Lutong versetzt worden, als Exploration Manager der Sarawak Shell Berhad.

Herr Dr. D. TRÜMPY ist nach einer Trainingsperiode in den Haag nach Yemen (Sanaa) ausgesandt worden.

Neue Adresse von Dr. J. MARTI: ELF OIL EXPLORATION & PRODUCTION (UK) LTD, Knightsbridge House, 197 Knightsbridge, GB LONDON SW7 1RZ.

Im nördlichen Westaustralien (1160 km N Perth) sind fossile Zellreste von 3,5 Milliarden Jahren Alter gefunden worden (Geotimes Sept. 1980 p. 28 ff).

In der neueröffneten geologisch-mineralogischen Ausstellung der ETH-Zürich, Sonneggstrasse 5 findet bis Ende 1980 ein Sonderschau „Uran“ statt. Besuchszeiten sind Montag bis Freitag 10.00 - 19.00 Uhr, Samstag 10.00 - 16.00 Uhr.

Ausstellungen über Alfred WEGENER finden u.A. statt in Berlin, Bremerhaven, Helsingør, Kopenhagen, München und Wien. Im Naturhistorischen Museum Basel wird bis zum 11. Januar 1981 eine Sonderschau: „Alfred WEGENER – Entdecker der driftenden Kontinente – zum 100. Geburtstag“ gezeigt.